

## La Unión Vascongada

DIARIO MONÁRQUICO

OBRADORES

TOYOLA, 21

SAN MARTIN, 26

Teléfono núm. 162

Año VI

San Sebastián: Miércoles 8 de Julio de 1896.

Núm. 1484

## Boletín local

Julio  
8

## Almanaque

*Santos de hoy.*—Dedicatoria de la Catedral de Tarragona.—Ntra. Sra. de la Casita, en Alajos.—Stos. Quíjano ob., Agusti, Alipio, Aquila, patron de los arquitectos, Cotomao pbro. Cuarto, Eleucio, Epericio, Procopio, Senador y Torniés.—diá. mrs., Auspicio ob., Grimbaldo y Toobaldo, abogado contra el incendio, abs., y Sta. Isabel reina de Portugal.

## Boletín meteorológico

## Observaciones de ayer

Altura barométrica á las nueve mañana.	759 29
» á las tres tarde.	760,58
Máxima al sol.	14 6
» á la sombra.	21,1
Mínima á la sombra.	19,2
» al reflector.	18,0
Dirección del viento.	N.
Velocidad media en kilómetros.	317,0
Lluvia expresada en milímetros.	

## Matadero

Ayer se sacrificaron en el matadero de Cemoriña 10 reses vacunas y 2 carneros.

## Cárcel correccional

En la cárcel del Antiguo hubo ayer 9 entradas o salidas, quedando 84 presos.

## Movimiento de viajeros

Anteayer entraron en esta ciudad 971 forasteros y salieron 718.

Existencia que había anteayer de forasteros: 1899

## Registro civil

## Defunciones

Dolores Letamendia y Oyarzábal. Agustina Zana y Gachetonia, Amalia Oyarzábal y Bengoechea.

## Nacimientos

Bernardo Iraola y Martorena; Concepción Filomena Gabarramánico, Valentín Antonmo, Facundo Martínez Pedrosa, Andrés Fermín Berdejo y Echart, Casimira Zoa Calafí y Arratibel.

## ESPECTÁCULOS

## Gran Casino

## A LAS CINCO DE LA TARDE

Primera Parte.—«Chanson de Ronce» Marie Menet Caprices Parés.

«Tatti in Maschera» (Overtura) Pedrotti.

Segunda parte.—«Guisíra» B:etón.

«Coquetería» Jacquemart.

«Fantos» (Fantasia) Gounod.

A LAS NUEVE Y MEDIA DE LA NOCHE

Primera Parte.—«Ninon de Leuclos» (Over:ur) Lamotte.

«Lunge d'Amour aprés le Bal» Czibulka.

«La Bella Fancilla» (Fantasia) Biéet.

Segunda Parte.—«Escenas pintorescas»

(a) Marcha (b) Aire de Baile (c) Angelus (d) Fies- ta Bohemia.—Massenet.

## Boulevard

## A LAS NUEVE DE LA NOCHE

«Concordia» paso doble Latann.

«Gran sinfonía» Gevaert.

«Trovador» fantasía Verdi.

«Les Erinnyes (divertissement) (a) Danse Gréca (b) La troyana regrettant sa patrie (c) Final Massenet.

«Una de miel, valse; Walatene».

«Marcha militar» Schubert.

## De política

Un día fué la *Gaceta de Moscú*, otro día los periódicos de París; ello es que nos han dado «con la badila en los nudillos» como vulgarmente se dice, y más vulgarmente se hace.

No nos han valido los entusiasmos despartidos en Galicia y en Barcelona, ni los cohetes ni las aclamaciones de *El Imparcial*, con sus despachos del otro mundo, ni los arranques de *El Liberal*.

Ellos, los diarios de gran circulación, que arreglan el mundo; se dolicron de nuestra soledad y nos buscaron una alianza con una gran república y un inmenso imperio.

Fácil es la labor! pero ¿para qué vale la diplomacia cuando eso se adquiere en un dos por tres con unos cuantos artificios y algunos agasajos en los pueblos del litoral?

Culpa era del Gobierno, y especialmente del señor Cánovas del Castillo, recalcitrante en su teoría internacional de la sociedad, el que no estuviésemos aliados con lo mejorcito de Europa.

Francia y Rusia nos requieban y nos buscan. ¿Viene á *humo de paja* su escuadra á Galicia?

Y después de poner al Gobierno, cual no digan dueñas, por despreciar esos cortejos, terminaron como el bohemio del cuento que le regalaran un traje nuevo: «ahí deja esa idea, para que alguno la reciba y realice.»

¿Qué han conseguido? Que los diarios de Rusia y Francia nos despellejen y despotriquen y nos den con la badila en los nudillos.

Esa es la nueva diplomacia: la que quiere concertar tratados con anuncios de cuarta plana; y la que se desbocaba contra el señor Cánovas, que con discreción y cautela eludía una cuestión que solo en nuestro daño podía venir.

¡Cualquier día confesarán, sin embargo, que se han equivocado!

Vendrá otra estesión, ó se reproducirá la misma, y sostendrán doctrinalmente lo contrario que sostuvieron, ó mantendrán imperturbables que tenían razón.

Y el vulgo de las gentes, cuya opinión fabrican, seguirá tan convencido de que opinaba, en efecto, lo que estaba leyendo y jamás se le había ocurrido.

Como aquel personaje celoso de su prestigio, que á todas las cosas estupendas que le contaban respondía: —Eso es, me ha comprendido usted bien.

—Mi prima!—exclamó Luis, como si hubiera caído un rayo á sus pies.—Esta señorita es hija del que mató á mi....

—Es hija de una hermana de tu padre—le interrumpió el P. Téllez con dulzura.

La serie no interrumpida de emociones terribles que una en pos de otra asaltaron al mancebo desde que salió á la calle, habían hasta cierto punto embotado su sensibilidad; pero este último golpe que derribaba inesperadamente el hermoso alcázar de sus ilusiones, le hería de un modo cruel.

Las palabras de su tío suavizaron algún tanto la amargura de la primera impresión.

Mercedes, inmóvil, no se atrevía á levantar los ojos.

El P. Téllez, contemplando á los dos jóvenes con indefinible tristeza mezclada de ternura, y cruzándose de brazos, les dijo:

—Á qué habeis venido, hijos míos? Vuestra presencia en estos lugares de desolación lais de servirme de alivio.

—Hora y media he pasado esperando

«Les Erinnyes (divertissement) (a) Danse Gréca (b) La troyana regrettant sa patrie (c) Final Massenet.

«Una de miel, valse; Walatene».

«Marcha militar» Schubert.

Los que deseen tomar parte en este concurso pueden dirigir sus composiciones antes del día 2 del próximo Agosto, en la Alcaldía de Cambio, con la inscripción de *Asociación vasque*.

El tema elegido será: *Altaso batan solasak bere ilobaso chusiseari*.

## La infanta

En el segundo expreso de Madrid pasó ayer por esta estación con dirección á Pau la infanta Luisa Fernanda, duquesa viuda de Montpensier.

A cumplimentarla bajaron el gobernador civil interino señor Jiménez, la duquesa de Bailén y el encargado del palacio de Miramar D. Daniel Rambla.

El inspector de vigilancia señor Pitart, salió hasta Zumárraga, por orden del gobernador, á esperar á la ilustre viajera, regresando en el mismo tren expreso á San Sebastián.

La duquesa de Bailén y el señor Rambla obsequiaron á la infanta con preciosos ramos de flores.

Ha vuelto á encargarse del Gobierno militar de esta provincia, el general de brigada señor López Illana.

Ayer salió para Deva el marqués de Boil, el cual pasará en dicha playa una temporada.

Se encuentra entre nosotros el conde de la Quinta de la Anjarada.

Después de pasar una temporada se dirigirá á París acompañando al marqués de Mudela.

Literalmente llenos de viajeros llegaron ayer los trenes de Madrid.

Entre las muchas personas que vimos citaremos á los señores de Abrisqueta, marqués de Albacarrada, viuda del general Jovellar, la condesa del Pilar, viuda de Arderius y viuda de Bermejillo.

Procedente de Madrid está en San Sebastián la señora de Cavestany con su apreciable familia.

También llegó el señor Muro con su distinguida señora y su encantadora hija Heliódora.

Se encuentra vacante la plaza de asesor marítimo del puerto de Santona.

Los aspirantes deberán dirigir sus solicitudes á la Comandancia de marina de esta provincia, en el término de treinta días.

Anteayer llegó á Bilbao la segunda compañía del regimiento de artillería de Plaza que salió del castillo de Mota de esta ciudad el día 2 del actual.

El viaje lo han hecho por jornadas á pie, quedando en Bilbao los que han de guarnecer el fuerte de Serantes y continuando los demás también á pie hasta Santona.

En los primeros días de la próxima semana llegarán á la bahía de la Concha el crucero de guerra *Isla de Cuba*, que permanecerá aquí todo el tiempo que dure la jornada de la corte en San Sebastián.

## Corrida de toros en Bayona

El próximo domingo tendrá lugar en la vecina villa de Bayona una corrida de toros con los aplaudidos diestros los *niños madrileños*, que ejecutarán todas las suertes del arte de Pepe Hillo, excepto la suprema de matar.

Los espadas serán el Llaverito y Espartero; el sobresaliente Murulla, y banderilleros Al-sina, Cortes y López.

Dado el arrojo de los jóvenes diestros se espera concurra mucha gente á la fiesta taurina.

Procedente de Madrid llegó ayer el señor embajador de los Paises Bajos, acompañado de su distinguida señora la baronesa de Weede.

Fueron recibidos en la estación por nuestro querido amigo D. José Ibarra, vicecónsul de dicha nación en esta ciudad, quien les acompañó á la preciosa villa «Ángeles», que alojaron á tan distinguidos viajeros durante la estación veraniega.

es uno de los mejores cañones con que cuenta en lo sucesivo nuestra marina de guerra.

Las pruebas de hoy han sido un ensayo para los operarios de la fábrica.

Los disparos de tiro rápido ó de precisión los ha hecho el capitán señor Sarmiento.

A sus inmediaciones estaban inspeccionando las maniobras el presidente de la comisión de experiencias coronel señor Garcés y capitán señor Muro.

Ha hecho un día magnífico.

En una altura donde estaba izada la bandera roja y guada, el pueblo obrero de ésta, agrupado alrededor de ella, presenciaba con inmenso júbilo las pruebas.

Mañana y pasado continuarán las pruebas oficiales.

En vista del resultado tan satisfactorio se ha telegrafizado en el acto al general Guillén, que por asuntos del servicio ha debido salir para Génova.

El rayado de la batería se ha agrietado un poco.

## MUNICIPIO

## La sesión de ayer

Fué presidida por el teniente de alcalde señor Mercader.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior entróse seguidamente á despachar la orden del día.

Se acordó fueran siete las secciones que se han de formar para constituir la Junta municipal.

A estudio de la comisión de Gobernación pasó una instancia de los señores Landí hermanos, proponiendo sustituir los actuales mecanos de gas del alumbrado público, por otros incandescentes, por su cuenta, y renovar los manguios por un plazo de cinco años, abonando la cantidad que representa la economía del gas que se obtenga por este procedimiento.

Se acordó luego que el día 22 del presente mes y el tipo de 475 pesetas, se proceda á la subasta de 600 obligaciones de la deuda de esta ciudad.

Se adjudicó al tipógrafo D. Federico Alvarez, de Tolosa, la tirada de 3.000 obligaciones de la deuda.

Se denegó la moción presentada por el señor Goiburu, solicitando que el Ayuntamiento ordene permanezcan abiertos de noche los jardines de la plaza de Guipúzcoa.

Respecto á este particular expuso atinadas consideraciones el señor Ucelayeta, demostrando los inconvenientes que existen para la apertura de noche de los citados jardines.

Salvó su voto la minoría republicana.

Se acordó volviese á la comisión de la de Gobernación, proponiendo que la concesión de puestos en los mercados y pescaderías se haga previa subasta.